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COMUNE DI JESI
Provincia di Ancona

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero:   90          Data:     16/05/2008

OGGETTO:  INTERPELLANZA PRESENTATA DAL CONSIGLIERE MARCO D'ONOFRIO DI A.N. 
AD OGGETTO: "UTILIZZO DI LAMPADINE VOTIVE PERPETUE AL CIMITERO DI JESI"

Il  giorno  16 Maggio  2008,  alle  ore  15:00,  nella  Sala  del  Consiglio,  in  Jesi,  si  è  riunito  il  Consiglio  Comunale, 
convocato nelle forme e nei termini di legge.

Eseguito l’appello nominale risultano presenti:
NOMINATIVO PRESENTE NOMINATIVO PRESENTE
AGNETTI SILVIO S MANNARINI GILBERTO N
ALBERICI ANTONINO N MARASCA MATTEO N
BELCECCHI FABIANO S MASSACCESI DANIELE S
BEZZECCHERI EMILIO S MELAPPIONI AUGUSTO N
BINCI ANDREA S MONTALI GIANNI MARIA N
BRECCIAROLI LUCA S NEGOZI LEONELLO S
BUCCI ACHILLE N PENNONI MARIA CELESTE S
CARDELLI RITA S PENTERICCI MARCELLO N
CHERUBINI GUGLIELMO N POLITA MARCO N
CINGOLANI PAOLO S ROSSETTI SIRO S
COLTORTI UGO N SANTARELLI PIERLUIGI N
D'ONOFRIO MARCO S SANTINELLI CESARE S
FANCELLO DANIELE S SANTONI MARTA S
FRATESI CLAUDIO N SARDELLA MARIO N
LILLINI ALFIO N TITTARELLI GIULIANO N
LOMBARDI NAZZARENO N

Presenti n. 15 Assenti n. 16

Sono inoltre presenti i seguenti assessori: TONELLI STEFANO
Il consigliere straniero aggiunto KIBUUKA NANSUBUGA MOLLY risulta Presente S/N (S)
Partecipa il SEGRETARIO GENERALE Dott.ssa MANCINI LAURA.
Accertato che il numero dei presenti è legale per la validità della seduta, il PRESIDENTE. CINGOLANI PAOLO 
assume la presidenza.
Scrutatori: / .

Il Consiglio prende in esame l’oggetto sopraindicato.
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INTERPELLANZA PRESENTATA DAL CONSIGLIERE MARCO D'ONOFRIO DI A.N.  AD 
OGGETTO: ''UTILIZZO DI LAMPADINE VOTIVE PERPETUE AL CIMITERO DI JESI''

premesso che

− il Cimitero di Jesi è una struttura complessa ed impegnativa in termini strutturali, organizzativi 
ed economici, e come tale comporta notevoli impegni economici al Comune stesso;

− la stessa Giunta ammette di non vivere tempi di “grandi disponibilità economiche”;

− risulta  quindi  opportuno  adottare  modalità  gestionali  più  attente  e  razionali  in  termini 
economici, senza per questo intaccare la qualità dei servizi;

− da quanto risulta,  la gestione delle lampade perpetue è a carico di “Jesiservizi  Srl” (società 
controllata dal Comune stesso);

chiede

 se l'Amministrazione Comunale di Jesi ritiene opportuno far provvedere alla sostituzione delle 
attuali “lampadine perpetue” con lampade a lead, che consentirebbero, senza bisogno di studi 
e/o di particolari voli pindarici, un beneficio economico immediato (nell'arco di un anno), oltre 
che ambientale, con la possibilità, pure da considerare, che nel tempo, e valutato l'impatto ed il 
risultato  economico migliorativo,  si  possa pervenire  ad una riduzione della  tassa relativa  al 
servizio espletato a favore dei cittadini.



PRESIDENTE DEL C.C. CINGOLANI PAOLO: Ritorniamo, come da accordo in conferenza dei 
capigruppo, alle interrogazioni ed interpellanze.

PUNTO 1 - DELIBERA N.90 DEL 16.05.2008

INTERPELLANZA PRESENTATA DAL CONSIGLIERE MARCO D’ONOFRIO DI A.N. AD 
OGGETTO: UTILIZZO DI LAMPADINE VOTIVE PERPETUE AL CIMITERO DI JESI

Escono: Lombardi, Tittarelli, Lillini e Alberici
Sono presenti in aula n.15 componenti e Kibuuka Nansubuga Molly

D’ONOFRIO  MARCO  -   ALLEANZA  NAZIONALE:  L’interpellanza  che  pongo  alla  vostra 
gentile attenzione oggi è un’interpellanza che nasce da una considerazione generale e che da più 
voci  viene  confermata,  anche  dalla  Giunta  stessa,  che  è  quella  della  difficoltà  della  gestione 
economica dei  bilanci  del  Comune di  Jesi,  dall’altra  è  una constatazione  specifica,  cioè  quella 
relativa alla gestione del cimitero comunale del nostro territorio, che per natura, per struttura stessa 
è  complessa  e  che  prevede  diversi  interventi  anche  di  natura  economica.  Più  volte  ho  sentito 
l’Assessore Tonelli e quanti altri ribadire quanto la sfida fosse la manutenzione. Detto questo io 
credo che di fronte a questi due dati di fatto occorra attivare modalità gestionali che ci consentano 
di  utilizzare  quello  di  buono fa  il  progresso,  perché non sempre  fa  robe  buone,  in  termini  sia 
economici sia che consentano di non intaccare la qualità di servizi, in più che possono nel tempo 
produrre dei vantaggi all’utente. Mi spiego ed arrivo alla specificità della cosa. Esistono ormai da 
tempo  in  commercio,  e  sto  parlando  delle  cosiddette  lampadine  perpetue  che  vengono  messe 
purtroppo  nei  cimiteri,  esistono  lampadine  a  led  che,  certificate,  hanno  una  durata  maggiore, 
consisterebbero un immediato risparmio pari all’80% che la ditta che vende certifica, soprattutto se 
si  fanno  ordini  di  notevole  grandezza,  questo  significherebbe  nell’immediato  ammortizzare 
l’investimento economico, in secondo momento fare cassa per il Comune, perché non è facile oggi 
come oggi trovare fonti  di  finanziamento per il  Comune stesso;  terzo, valutare la possibilità  di 
abbassare il cosiddetto costo annuo che il cittadino paga per questo servizio. A me risulta che la 
gestione delle lampade perpetue sia affidata a Jesiservizi, questo poco conta, nel senso che Jesi è il 
principale azionista di Jesiservizi,  quindi avrà da questa operazione, se sollecitata,  un ritorno in 
termini di utili. Ribadisco sarebbe un’operazione, e sindaco, se è lei che mi risponde, gli ho portato 
un campione di una lampadina a led, che ha una durata maggiore nel tempo, fa luce quanto le altre, 
consente  un  ritorno  economico,  non tocca  la  qualità  del  servizio  e  poter  abbassare  la  tassa  ai 
cittadini.

SINDACO – BELCECCHI FABIANO: Io apprezzo l’iniziativa, la questione posta dal Consigliere 
D’Onofrio  perché  pone  una  questione  sicuramente  importante  non  solo  dal  punto  di  vista 
economico sappiamo tutti anche dal punto di vista ambientale. In ogni caso questa ipotesi era già 
stata in qualche modo valutata dalla stessa società, tanto che era stata inserita, o meglio avanzata 
all’interno del piano programmatico per il 2008 questo discorso di sostituzione o comunque trovare 
forme  alternative  rispetto  all’attuale  situazione  soprattutto  per  quanto  riguarda  la  fornitura  di 
energia elettrica che è poi il costo maggiore dell’intero servizio. Inizialmente, pur avendo chiesto un 
preventivo ad aziende che lavorano e sono specializzate nell’installazione di questo tipo di lampade, 
non  era  stato  possibile  attuarlo  nell’immediato  perché  era  ancora  aperto  il  contenzioso  tra  il 
Comune  e  Lux  Perpetua  rispetto  alla  proprietà  delle  cosiddette  parti  mobili  fra  cui  anche  le 



lampadine. Ora questa questione è chiusa definitivamente per cui l’ipotesi su cui abbiamo ragionato 
e  Jesiservizi  opererà  sarà  quella  intanto  di  fare  una  prima installazione nei  cimiteri  minori  del 
Comune, quindi partendo dal cimitero di Tabano, in maniera tale da fare una verifica sul campo 
anche di questo andamento per poi gradualmente estenderlo a tutti i cimiteri della città compreso il 
cimitero principale ovviamente. Tutto questo sicuramente potrà portare, anche se è vero che c’è un 
notevole risparmio almeno nel preventivo proposto dalla società si parla di una riduzione per mille 
lampade,  su  un’ipotesi  di  mille  lampade  da  €  3.380,00  di  consumo Enel  a  430 che  è  un  po’ 
compensato dal fatto che da € 0.18 si passa a € 3.25 per l’acquisto di una lampada. Comunque in 
ogni caso c’è un vantaggio economico,  a prescindere poi dalla spesa per l’acquisto delle lampade, 
c’è un vantaggio economico nel suo complesso comunque, di circa € 700,00 per mille lampadine, 
per il primo anno, ed in ogni caso c’è una notevole riduzione di consumo di energia e questo, a 
prescindere  dal  costo,  va  anche  in  funzione  del  risparmio  energetico  e  quindi  della  questione 
ambientale. Questo è il programma che si è deciso e si sta definendo con Jesiservizi, anzi credo che 
l’allestimento  almeno  nel  cimitero  di  Tabano  come  primo  atto  credo  che  avverrà  in  tempi 
abbastanza rapidi.

D’ONOFRIO  MARCO  –  ALLEANZA  NAZIONALE:  Diciamo  che  mi  dichiaro  soddisfatto, 
naturalmente  confidando  che  le  parole  del  Sindaco  poi  trovino  reale  realizzazione  nei  fatti. 
Monitorerò la questione, anche perché credo molto che vada gestita in maniera intelligente la cosa 
pubblica e credo che questa sia una di quelle iniziative che lo consentano. Spero che non dovrò 
riportare questa questione  in Consiglio Comunale.



Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto.

IL SEGRETARIO GENERALE IL PRESIDENTE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA F.to CINGOLANI PAOLO

PUBBLICAZIONE

N …………........….. Registro Pubblicazione
La presente deliberazione viene Pubblicata oggi all’Albo Pretorio del Comune e vi rimarrà affissa 
per 15 gg. Consecutivi. 

Jesi,lì_______________________ IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA

La stessa è pubblicata sul sito del Comune: www.comune.jesi.an.it 

La presente copia conforme all’originale da servire per uso amministrativo.

Jesi, lì …………………… IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA

ESEGUIBILITA’ – ESECUTIVITA’

-La presente deliberazione è dichiarata immediatamente eseguibile dall’Organo deliberante

IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA

-La presente deliberazione è divenuta esecutiva dal                                  in quanto:

-(  )Decorsi 10gg. Dalla pubblicazione all’Albo Pretorio

-(  )Decorsi, senza esito, 15 gg. dalla richiesta di esame al difensore civico

-(  )Confermata da Consiglio Comunale con atto n. ……… del ……...............……..

Jesi, lì IL SEGRETARIO GENERALE

http://www.comune.jesi.an.it/
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